

teidigung bringen die Einsicht in den Zusammenhang zwischen dem Kampf um friedliche Koexistenz und der notwendigen Erhöhung der Verteidigungsbereitschaft zum Schutz des Sozialismus und des Friedens zum Ausdruck. Entsprechend den Anträgen wurden die grundsätzlichen Aussagen zur Landesverteidigung ergänzt.

Die konkreten, anspruchsvollen Orientierungen, die im Abschnitt *über die Partei*, für das Denken und Handeln der Kommunisten gegeben werden, haben breite Zustimmung gefunden. Die Partei gibt der bewußten und planmäßigen Tätigkeit der Werktätigen Richtung und Ziel. In völliger Übereinstimmung mit der Leninschen Lehre von der revolutionären Partei bewährt sich die SED, wie im Programm formuliert wird, als die marxistisch-leninistische Partei der Arbeiterklasse und des ganzen werktätigen Volkes der sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik. Sie ist eine feste und untrennbare Abteilung der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung, eine Partei des proletarischen Internationalismus. (Beifall.)

Für unsere Partei ist es ein im Programm festgelegtes ehernes Gesetz, daß die Stellung zur Kommunistischen Partei der Sowjetunion und zur Sowjetunion der Prüfstein für die Treue zum Marxismus-Leninismus, zur revolutionären Sache der Arbeiterklasse und ihrer historischen Mission ist. (Beifall.)

Unser neues Parteiprogramm hebt das Bestreben unserer Partei hervor, ihre brüderlichen Beziehungen zu den anderen kommunistischen und Arbeiterparteien ständig zu entwickeln und zu vertiefen sowie brüderliche Solidarität mit allen Völkern zu üben, die um ihre Freiheit, um Unabhängigkeit und gesellschaftlichen Fortschritt kämpfen. (Starker Beifall.) Unsere Partei wird, so wie es ihr Programm fordert und festlegt, ihre internationalistischen Verpflichtungen stets konsequent erfüllen. (Beifall.)

In den zahlreichen Zuschriften zum Abschnitt *Der Kommunismus - unser Ziel* äußern sich viele Werktätige begeistert über die realistischen und zukunftsorientierten Aussagen zum Ziel unseres Kampfes. Sie bringen ihre Bereitschaft zum Ausdruck, ihre Kräfte und Fähigkeiten für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft einzusetzen, um so mitzuhelfen, grundlegende Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Kommunismus zu schaffen. Mit der Lösung dieser Aufgabe wird die Arbeiterklasse der DDR im Bündnis mit allen anderen Werktätigen, im Bruderbund mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten einen historischen Schritt vollziehen. Dieser Abschnitt des Programms sollte nicht erweitert werden, er enthält alle wesentlichen Erkenntnisse des Marxismus-Leninismus über die Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus, die